s'agréger à aucune Société à l'insu de leurs parents, ou sans avoir consulté leur curé ou leur confesseur" (1)

L'attitude des fidèles et des journaux catholiques

La direction pontificale sur la Question scolaire sera probablement adressée à l'Episcopat avant longtemps.

Celui-ci la communiquera ensuite au clergé, accompagnée il est permis de le présumer — d'un mandement collectif qui en précisera le sens et la portée, si on le juge nécessaire. Puis, le clergé en donnera communication aux fidèles, qui devront accepter la direction donnée avec respect et soumission pleine et entière.

Cette attitude s'impose galement aux journeux catholiques. Ils n'ont ni le droit ni la mission de discuter cette direction, mais ils sont tenus, comme les simples fidèles, de l'accepter avec respect et soumission pleine et entière. Si l'un deux se permettait d'interprêter la direction pontificale à sa guise et, à plus forte raison, d'en dénaturer le sens et la portée, il commettrait un acte souverainement inconvenant, téméraire et scandaleux.

"Que la règle des écrivains, dit l'Encyclique Nobilissima gallorum gens, soit de se soumettre avec piété filiale aux évêques que l'Esprit-Saint a posés pour gérer l'Eglise de Dieu; qu'ils n'entreprennent rien sans leur volonté; car dans les combats pour la religion, ils sont les chefs qu'il faut suivre."

L'unité de foi est absolument nécessaire au salut

Non seulement l'Eglise fondée par J.-C. est unique, mais elle est une aussi, surtout par l'unité de foi.

Or, on ne peut se sauver que dans l'Eglise fondée par Jésus-Christ. Donc l'unité de foi est absolument nécessaire au salut.

1° L'Eglise fondée par Jésus-Christ est unique. Le sommet de la perfection de l'Eglise, comme le fondement de sa construction, consiste dans l'unité de nature, de sentiment, de principe, d'excellence, . . . C'est par là qu'elle surpasse tout au monde, qu'elle n'a rien d'égal ni de semblable à elle. Aussi, quand Jésus-

⁽¹⁾ Encyclique Humanum genus.